Sommaire

aujourd'hui, François Duthel

Recensions

?	La question et les enjeux Enjeux historiques et missionnaires du décret Ad Gentes, Paul Coulon Les enjeux missionnaires de Nostra aetate, Geneviève Comeau Les enjeux missionnaires de Gaudium et spes, Maurice Cheza	p. 2 p. 7 p. 10
23	Orientations bibliques et théologiques Un souffle missionnaire depuis Vatican II, Pierre Diarra Vatican II et l'Église d'Amérique latine.	p. 13
	Medellin : ce feu qu'on ne peut arrêter, Luis Dominguez Vatican II a-t-il donné un nouveau souffle pour l'inculturation en Afrique?	p. 17
	Elochukwu Uzukwu La réception du Concile Vatican II dans l'Église de Chine, Weishuai Tian Réception et perception de Vatican II en Océanie, John Rate	p. 21 p. 25 p. 29
5	Défis lancés à nos Églises chrétiennes	
j	lci et maintenant : la laïcité comme un chemin vers le salut, Alexandru Atanase Barna Martyria, leitourgia, diakonia. Annonce de la Parole, célébration des mystères, service de la charité, Maurice Pivot Rapports entre pastorale et canonicité avec Vatican II, Jean-Paul Durand	p. 33 p. 38 p. 42
	Le renouveau liturgique du Concile, Louis-Michel Renier et Bénédicte Marie de la Croix La liturgie et l'ouverture missionnaire insufflées par Vatican II,	p. 47
	Dominique Cadet	p. 53
7	Conclusion et synthèse	
Ś	Le Concile Vatican II, un don précieux, Plerre Diarra	p. 57
9	Au fil de l'actualité Benoit XVI, <i>Africae munus</i> , Pierre Diarra Vers le synode de la Nouvelle Évangélisation, Léonard Santedi et	p. 59
	Maurice Pivot	p. 60
	En marche vers « Diaconia 2013 », dans le diocèse de Saint Denis, Gilles et Bernadette Forhan Colloque anniversaire d'Assise, Michel Santier Session d'été à Albi, Richard Ongendangenda Muya À la suite de Pauline Marie, laricot, être d'authentiques missionnaires	p. 63 p. 66 p. 68

p. 71

p. 74

H-4,-e-684

Vatican



omment célébrer le cinquantenaire du concile Vatican II ? Jean XXIII avait assigné au concile deux buts très larges : adaptation (aggiornamento, mise à jour) de l'Église et de l'apostolat à un monde en pleine transformation, et retour à l'unité des chrétiens.

Dans ce numéro de *Mission de l'Église*, le lecteur est invité à revisiter de grands textes: *Lumen gentium, Dei Verbum, Ad gentes, Nostra aetate, Gaudium et spes, Dignitatis humanae* et *Unitatis redintegratio*. Avons-nous pris le temps de lire ces documents en entier? L'occasion est offerte pour mieux saisir comment cet événement a été une grâce. L'Église a pris davantage conscience qu'elle doit s'ouvrir au monde, car sa nature, c'est d'être missionnaire (AG, 2). Certaines images de l'Église sont fortes: « peuple de Dieu », « sacrement », « le signe et le moyen de l'union intime avec Dieu et de l'unité de tout le genre humain » (LG, 1 et 9).

Célébrer le cinquantenaire du début du concile œcuménique Vatican II, n'est-ce pas revoir la place de l'activité missionnaire dans les préoccupations de l'Église ? Quelle est la place que nos Églises locales accordent à la Mission universelle ? La mise en pratique de l'inculturation, loin d'être réservée aux théologiens, permet à l'Église d'être en phase avec le monde en perpétuelle mutation, avec les hommes et les femmes de ce temps. Engagée dans le dialogue avec la multitude des religions et des cultures, l'Église défend aussi la liberté religieuse.

Quels gestes, parlant souvent plus fort que des déclarations dogmatiques, l'Église va-t-elle engager aujourd'hui, faisant signe à la « Trinité missionnaire » ? Un nouveau printemps s'ouvre sans doute ; de quoi sera-t-il fait ? Un anniversaire fait le point sur un passé et un chemin parcouru, mais il ouvre surtout de nouvelles perspectives où espoir, invention et engagement sont alliés.

Pierre Diarra